



VIDEOCHAT

Helio Carpintero

Martes 24 de agosto, 12:00 horas
Consulta la charla

eldiarioTV.es

Otra forma de ver TV

Clasificados 11870.com Vivienda Empleo Coches mujerhoy.com Hoyvino

Portada Cantabria Deportes Economía Más Actualidad Gente y TV Ocio Participa Blogs Servicios

Buscar

IR

Nacional Internacional Sociedad Cultura Especiales Innova Cantabria

Estás en: El Diario Montañés > Noticias Más Actualidad > Noticias Sociedad > Chuletones a la piedra en un pueblo encantado

CANTABRIA EN LA MESA

Chuletones a la piedra en un pueblo encantado

Orbaneja del Castillo, localidad burgalesa colgada en el Cañón del Ebro, conserva un sabor auténtico por sus edificios de piedra, una naturaleza excepcional y una buena gastronomía

28.08.10 - 00:29 - MAXI DE LA PEÑA |

Orbaneja del Castillo es una de las más bellas localidades de la provincia burgalesa. Colgada en una serie de terrazas de toba en el margen izquierdo del angosto Cañón del Ebro, en el extremo occidental de la provincia de Burgos en su unión con Cantabria por Valderredible, se combinan en ella la vista de espectaculares parajes naturales y el sabor popular de sus construcciones. Por ello, su principal orientación actual es la turística, contando con diferentes alojamientos y casas rurales donde poder hospedarse para disfrutar de este magnífico lugar. Comida casera, raciones tradicionales, carnes de la región y chuletón a la piedra, conforman un apetitoso menú para degustar en estas fechas de verano. Orbaneja es, ciertamente, un pequeño pueblecito en que apenas habitan unas pocas familias durante el invierno. Algo que cambia radicalmente en las festividades primaverales y sobre todo en las vacaciones de verano, convirtiéndose en un lugar animado por el turismo cultural que encuentra en este lugar apartado y bello un sitio ideal para disfrutar de la naturaleza.

El pueblo se recorre pronto y es perfecto para un fin de semana o una escapada de un día. El bullicio en julio y agosto es tremendo, ya que el pueblo se llena de turistas, muchos procedentes del País Vasco, y de oriundos que tuvieron que emigrar y conservan su vivienda familiar. En ningún momento el visitante puede abstraerse del ruido que provoca la cascada que nace en el mismo centro de la localidad, y que es protagonista indiscutible de la estructura urbana. Sus cristalinas aguas brotan en la base de la Cueva del Agua, caverna que se abre en el cantil rocoso que preside el pueblo, y que lo divide en dos partes: villa y puebla, condicionando por completo la vida de sus gentes.

Por esta cueva, que forma parte del interesante complejo kárstico de Orbaneja, tienen su salida natural las aguas subterráneas provenientes de un enorme acuífero situado en el subsuelo del páramo de Bricia. El caudal de esta surgencia, de carácter permanente a lo largo del año, aumenta considerablemente en época de fuertes lluvias y deshielo, de tal manera que el recorrido de las aguas saltando desde los distintos niveles de terraza de toba, formados y recrecidos gracias a ellas, es un espectáculo único e indescriptible, sobre todo en primavera.

En la actualidad, la cueva se visita con un guía y se puede caminar un buen trecho dentro de la misma. A pesar de que no lleva agua, se puede escuchar cómo el ruido del agua cercana retumba en las paredes. Antiguamente este caudal sirvió para mover las piedras de unos cinco molinos harineros distribuidos a la vera de la cueva, de los que todavía hoy se conservan restos. Sus aguas se precipitan unos 20 metros hacia el Ebro deshaciéndose en espuma sobre una poza de aguas cristalinas.

Arquitectura popular

En este singular paraje se encuentra uno de los conjuntos de arquitectura popular mejor conservados y con mayor encanto de toda Castilla y León. Las casas son de evidente traza montañesa, como no podía ser de otro modo dada la proximidad geográfica de Cantabria. Las casas no son de mucha altura, pero su aspecto exterior se estiliza con las elegantes solanas de madera que se asoman a las viejas y estrechas calles del pueblo. Tan apiñadas están las casas, que parece que los balcones estuvieran suspendidos en el aire. El pueblo, en permanente cuesta, se ha edificado sobre unas cuantas terrazas estrechas de piedra toba. La abundancia de este material, singulariza la propia arquitectura popular, al ser utilizado profusamente en la edificación.

Sobre un espigón rocoso, al pie de la fuente, se sitúa una casa fuerte que pudo pertenecer a los marqueses de Aguilar. Otros edificios singulares son la Casa de los Canes y la Casa de los Pobres. La primera recibe este nombre por haber reutilizado canecillos románicos en su decoración. La Casa de los Pobres, antiguo hospital en el siglo XVI, cuenta con soportal de madera y un elegante entramado de piedra toba. En cuanto a su organización interna, es uno de los ejemplos más primitivos de la comarca. Consta de una planta baja con cuartos y la superior con un amplio espacio de cocina sin campana, recocina y estancias de habitación.

Comer bien

Además de tomar un aperitivo en las tascas de La Plaza, se puede comer muy bien en el restaurante El Risco, que cuenta con taberna, terraza y comedor rústico. Destacan sus raciones, platos de cuchara y chuletón a la piedra con carnes seleccionadas de vacuno mayor del valle. Cuajada de chocolate y croquetas de la abuela. Durante los fines de semana se pueden probar pucheros de alubias pintas tolosanas o sopa de ajo de Orbaneja, espárragos o ensalada. carnes a la plancha y a la piedra o chuletilas de Castilla fritas. La bodega dispone de referencias de las D.O.P. Ribera del Duero y Rioja.

El Centro Rural La Puebla es aconsejable para dormir. Cuenta con dos apartamentos y siete habitaciones acogedoras, con magníficas vistas al Cañón. Mención especial merece la cocina y el esmero con que La Puebla elabora su carta. El visitante puede degustar una gran variedad de platos que conservan todo el sabor de la auténtica comida casera: ensaladas, potajes, su exquisito cordero en salsa, son sólo algunos ejemplos de su buen hacer culinario. Como especialidad de la casa destaca su famoso té con hierbabuena, tan reconocido en la zona y que hará las delicias del viajero.

GUÍA

Cómo llegar: Hay dos recorridos para hacer el trayecto por carretera desde Santander. Por la Autovía de la Meseta, salir a la altura de Reinosa, continuar por la carretera principal de Valderredible, pasar Polientes, Ruerrero y San Martín de Elines, y entrar en la provincia burgalesa al superar Villaescusa de Ebro en la entrada al Cañón. A pocos kilómetros, a la mano izquierda, se encuentra Orbaneja. El otro itinerario es por la carretera nacional N-623 Burgos-Santander, y tomar un desvío en la localidad de Escalada. Distancia: 102 kilómetros.

Dónde comer: Restaurante El Risco (teléfono 947/571325).

Orbaneja del Castillo se ha convertido en destino turístico de los amantes del ruralismo y los paisajes pintorescos

La gastronomía tiene su punto fuerte en sus establecimientos hosteleros, siempre bien equipados

La Plaza se ha transformado en lugar de ambiente en los veranos

Dónde alternar: Bares de La Plaza.

Dónde dormir: Centro Rural La Puebla (teléfono 947/571455)

Qué visitar: Cueva del Agua (visitas guiadas). Conjunto de arquitectura popular, de traza montañesa. Cañón del Ebro.

TAGS RELACIONADOS

chuletones, piedra, pueblo, encantado

ANUNCIOS GOOGLE

Rehabilitacion de casas

Pidenos presupuesto sin compromisoNos encargamos de todo ...
hazmeprecio.com/rehabilitaciones

Balnearios Bilbao -70%

Una oferta fantástica. Balneario entu ciudad por un 70% menos. ¡Ahora!
www.GROUPON.es/Bilbao

Afeitado Gillette

Consejos y trucos para lograr unosresultados brillantes ¡Entra ahora!
www.Gillette.com

rehabilitar casa piedra

¿Quieres rehabilitar tu casa almejor precio? Lo hacemos para ti.
www.tucasadepiedra.com

Powered by  SARENET

eldiariomontanes.es

© EL DIARIO MONTAÑÉS

Registro Mercantil de Santander, Tomo 723, Folio 165, Sección 8ª, Hoja S11607,
Inscripción 1ª C.I.F.:B39495460 Domicilio social en C\la prensa s/n, 39012 Santander ,
Cantabria. Correo electrónico de contacto internet.dm@eldiariomontanes.es Copyright ©
Editorial Cantabria Interactiva S.L., Santander, 2008. Incluye contenidos de la empresa
citada, del medio El Diario Montañés, y, en su caso, de otras empresas del grupo de la
empresa o de terceros.

EN CUALQUIER CASO TODOS LOS DERECHOS RESERVADOS:

Queda prohibida la reproducción, distribución, puesta a disposición, comunicación pública y
utilización, total o parcial, de los contenidos de esta web, en cualquier forma o modalidad, sin
previa, expresa y escrita autorización, incluyendo, en particular, su mera reproducción y/o puesta
a disposición como resúmenes, reseñas o revistas de prensa con fines comerciales o directa o
indirectamente lucrativos, a la que se manifiesta oposición expresa.

[Contactar](#) | [Mapa Web](#) | [Aviso legal](#) | [Política de privacidad](#) | [Publicidad](#)

ENLACES VOCENTO

ABC.es
El Correo
nortecastilla.es
Elcomerciodigital.com
SUR digital
Qué.es
La Voz Digital
Punto Radio
hoyCinema
Infoempleo
11870.com

Hoy Digital
La Rioja.com
DiarioVasco.com
Ideal digital
Las Provincias
El Diario Montañés
Laverdad.es
Finanzas y planes de
hoyMotor
Autocasion
Hoyvino